

Warum die Regionalwert-Leistungsrechnung?

Den Bäuerinnen und Bauern geht es nicht gut: Sinkende Preise und immer strengere Auflagen machen ihnen das Leben schwer. Dazu kommt die Kritik wegen der Umweltschäden, die viele Betriebe (scheinbar oder tatsächlich) mit verursachen: Insektensterben, Verlust der Artenvielfalt, Klimawandel, Trockenheit, überdüngte Felder, Gülle aus der Tiermast. Die Anforderungen an die Landwirte steigen. Die Erzeugerpreise fallen. Das passt nicht zusammen.

Die Probleme liegen tiefer: Niemand zahlt den Landwirten bisher die Leistungen, die sie für eine nachhaltige Wirtschaftsweise und das Gemeinwohl erbringen: Sie pflegen die Landschaft, erhalten die Fruchtbarkeit der Böden, pflanzen Blühstreifen, fördern regionale Wirtschaftskreisläufe und sie schaffen Arbeitsplätze sowie Einkommen auf dem Land.

Jetzt hat die Regionalwert AG Freiburg einen wesentlichen Baustein zur Lösung des Problems entwickelt:

DIE REGIONALWERT-LEISTUNGSRECHNUNG

Ein Online-Tool berechnet den Bauern und Bäuerinnen erstmals in Euro und Cent, welche bisher unbezahlten Leistungen sie für den Erhalt der Lebensgrundlagen und die Gesellschaft erbringen. Ergebnis: Die meisten landwirtschaftlichen Betriebe leisten weit mehr für uns alle, als die rund 300 Euro, die sie durchschnittlich pro Hektar aus dem Subventionstopf bekommen.

Mit diesem Nachweis kann die Landwirtschaft überzeugend für faire, höhere Preise streiten. Handel und Politik lassen sich so überzeugen, dass den Bäuerinnen und Bauern ein größerer Anteil am Ladenpreis der Lebensmittel zustehen.

So sagt z.B. Sarah Wiener (Köchin, Ernährungsexpertin, Unternehmerin und Abgeordnete im Europaparlament): „Die Regionalwert-Leistungsrechnung ... ist ein großartiger Entwurf aus der betrieblichen Praxis, wie den landwirtschaftlichen Betrieben ihre erbrachten Leistungen für mehr Nachhaltigkeit finanziell vergütet werden können.“

Sie haben noch Fragen? Wir sind nur einen Anruf von Ihnen entfernt und freuen uns von Ihnen zu hören!



+49 (0) 7663 91436 – 18

CHRISABELLA RAPPOLD

Pressekontakte, Projekt-Koordination und Kundenbetreuung

rappold@regionalwert-ag.de

Die Regionalwert-Leistungsrechnung ist ein Produkt der Regionalwert AG Freiburg
Bürgeraktiengesellschaft in der Region Freiburg
Bruckmatten 6
79356 Eichstetten

Handelsregister: HRB 700768
Registergericht: Amtsgericht Freiburg

Vertreten durch:
den Vorstand Dr. Andreas Heck, Christian Hiß

Vorsitzender des Aufsichtsrats:
Ulrich Martin Drescher